
書面質詢
施家倫議員

就澳門舊衣物回收情況提出書面質詢

　　特區政府為持續推進“源頭減廢、資源回收”的政策，提高居民對舊
衣服回收的參與度，推出“舊衣回收好Easy”計劃，讓一些可穿著或因不
同原因棄置的衣服回收再利用，以支持環保和作慈善用途。
　　同時，環保局亦透過計劃與非牟利機構“救世軍（澳門）”、“扶康
會”及“澳門明愛”合作，在街道設置衣物回收箱，由機構分類處理，並進
行慈善轉贈等，實現舊衣資源的二次利用，從而幫助社會有需要人士。
根據統計局數據顯示，本澳城市固體廢物回收工作中，舊衣回收的增幅
最為顯著，2022年的回收量為555.4公噸，增加近三倍，相關工作值得認
同。
　　自國家在2017年公佈政策指出，不再接受廢棄塑料、廢紙、廢棄爐
渣、廢棄紡織品、廢棄礦渣等24種進口固體廢棄物。這也使本澳不少舊
衣，如未能進行回收再利用處理時，是否會被當作一般城市固體廢物類
別，採用焚化方式來進行處理？還是其他先進的環保技術來處理衣物廢
棄物？倘若直接焚燒，則造成環境污染，還浪費了大量可循環利用資源。
可見，完善回收和處理舊衣需要政府加以重視，以真正達至物盡其用。
　　參照廣東省做法，為進一步推進全社會低碳行動，探索鼓勵綠色低
碳生產生活方式的普惠性工作機制，發佈《廣東省廢棄衣物再利用碳普
惠方法學（2022年修訂版）》，推動固體廢物減廢降碳協同增效，當中
在處理舊衣方面，廣州市鋪設近4千個AI智慧估重回收箱，並與專業的碳
排放計算機構合作，通過回收舊衣服的重量推算出減碳量，使舊衣能夠
進行二次流通及循環再用，實現碳減排指標。

　　對此，本人提出以下質詢：
　　一、目前本澳通過推出“舊衣回收好Easy”計劃，以及與非牟利機構
合作，共同進行舊衣回收。現時，對於衣物等相關物品回收後的處理，
政府相關機制如何，再回收利用的情況如何？如未能再回收利用，又是
怎樣處理？其中佔比情況如何？
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　　二、為推動本澳可持續發展，進一步提升減碳成效，政府會否參考
廣東做法，將回收衣物和“碳普惠”元素結合，以進一步鼓勵居民參與舊
衣物回收工作，並且，透過參與“碳普惠”機制向大眾普及“減碳”綠色生
活理念？
　　三、現時，國家特別是廣東省在衣物回收再處理方面具有非常有效
的做法和成效。當局是否會和國家及廣東省協商，在設定一定標準和審
查機制的情況下，允許將回收衣物運到廣東定點處理，以達到再利用的
環保效果？
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